
町長懇談会（第９区） 平成29年７月５日（水）19：00～20：40　　　　参加者　18名

№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど 分野 回答者 備考

1
防犯カメラの設置など県や国の補助がある分は連携をとりながら活用いただい
て、町の予算は子育て支援等に力を入れていただきたい。

活用できる補助金は活用したい。 財政 町長

2 ふるさと納税はいくら位あるのか。
昨年は５億７千万円。一昨年は、６千３００万円。その前の年は２～３百万円程。ふるさと納税のお礼の品とし
て、佐賀県の肉、ビール、アサヒ飲料、伊藤ハム、サンポー食品、柿、いちごも人気がある。来年からはエ
ミューも入る予定である。

財政 町長

3

基山の人口が衰退している。長谷川、消防分署の辺りにも住宅を建てたら、人
口が増えるのではないか？転入された方で、基山町は、交通の便もいいし、JR
の快速もあるし、災害も少ないので住みやすいと話していた。世帯数が増えて人
口が減っているというのはどういうことか？

基山町の人口のピークは、平成１１年５月で一世帯当たりの世帯数は３．３３人だった。今は、一世帯あたり
２．５９人である。一世帯あたりの人口が減ったことや母子・父子家庭が増えてきているのも要因のひとつ。こ
のままいけば、一世帯あたり２．４５人くらいまでいくのではと思っている。人口は、１万８千人を目標にしてい
る。それでもあと７５０世帯位増えないと達成できない。住宅も今建設中の家が１００軒位ある。今年の４月か
ら都市計画係を作って、市街化区域に関する線引きなどについて県と交渉をしている。これは時間をかけて
やっていかないといけない。人口の減少は止まっていないが、減少幅は小さくなっている。ため池は、基山
町の土地なので開発などは自由にできる。しかし、雨の時は、一つの防波堤となっているので、代わりのバ
イパスを作らないといけない。少しだが所有権の問題もある。また、文化財が少しある。宅地にすると盛り土
も含めて８千万円くらいかかる。その支出を少しでも抑えることができないか検討しないといけない。

定住促進 町長

4

中学校の門扉がずいぶん腐食して見かけも悪い。取り外すか修繕をしたほうが
よい。また、中学校の前の歩道はグレーチングがあって、段差もある。排水溝は
ほとんど流れていない。カラー舗装と合わせて改良できないか。中学校のバック
ネットの裏側ももう少し広くできないか。

門扉については県や教育委員会に相談する。
中学校前の歩道に段差があることは認識している。中学校前の歩道も含めて、カラー舗装と一緒にできるか
確認を行う。

その他 町長

5 若基小学校の前も段差があってなかなか上がれない人がいた。 もっとほかにも段差はあると思われる。道路自体が段差がある。 その他 町長

6 基山町全体の空き家の数は？

１5１件位。空き家といってもリノベーションして住むことができる空家と活用できない今にも潰れそうな家屋が
あり、明確に分けなければいけない。その把握はできている。しかし、１51件のうちリノベーションできる空家
と活用できない空家の中間の空き家が法律で抑えることもできないし、リノベで活用することもできない。持
ち主が近くにいても空き家の管理をしない方もたくさんいるのでそこが悩みとなっている。住民の皆さんと一
緒にやっていかないと解決できないのが現状である。

定住促進 町長

7 サイクリングロードは、荒れ放題になっているが今も活用されているのか？ もう活用されていない。サイクリングロードは廃止している。草刈は年に１～２回お願いしている。 その他 町長

8

９区の約８００世帯のうち２４０世帯は、組合に入っていない。その分の負担は、
区長・区長代理にくる。町の配布物など９区の組合外分は管理人にお願いして
いるが、その経費は９区で補っている。文書配布は人を雇わないとやっていけな
い。この状況では、区長の負担が大きく、なり手がなかなかいないので大変であ
る。このままいくと役員のなり手がなくて９区は潰れてしまう。

９区は世帯数も多いので、半分に割ることはできないか？５区や１１区も組合外は増えつつある。７区も非組
合員は多い。組合外の問題は、また考えたい。極端な話をすれば武蔵野市は一切区も組合も自治会自体
がなくなっている。どこまでやるかは舵取り的に難しいところはある。

その他 町長

9
基山町の場合、公民館長は区長になっている。公民館長と区長を分けたら、区
長の負担が減る。特例として認めてもらえないか。

問題点も含めて、どうして兼ねてやっているのか研究させてください。大刀洗町は、それぞれの公民館に集
落支援員を配置している。１７区の中で数が違うので不平等が出てくるので、検討させて欲しい。

その他 町長
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10 実松川河川改修について町で分かっていることを教えてほしい。

改修前に地元の説明会を行った。その２年前にも町全体の説明会を実施している。秋光交差点から下の方
で事業を行っている。現在は、用地買収等を行っている。河川の改修まで入るかは決定していない。どこか
のタイミングで今までの整理とこれからの事の言える範囲で説明会を開いてもらうよう県にお願いする。測量
の結果が出るのが秋頃で、それが終わらないと両岸するのかどうか方針が決められない。

河川 町長

11
保育所の実松川の通りの道は、２ｍ足らずだが、けやき台やニュータウンに住
む子供たちの通行が増えた。狭くて非常に通りにくい。保育所を建替える時に、
あわせて道も通りやすくできないか？

実松川改修と別で考えないといけない問題。河川改修といっても両側を２ｍずつ幅を広げるというわけでは
ない。

道路整備 町長

12
９区の場合アパートやマンションがあって、そこが組合外が多い。アパートの管
理会社に組合を作ってほしいとお願いしてもなかなかできない。アパート・マン
ション関係が、どう行政組合を設立していくかが問題。

その他

13
ダブルジビエ活用プロジェクトについて、肉はどこのイノシシを使うのか。基山町
の猟銃できる人は６人。基山ではなかなかイノシシは撃つことがでいない。

イノシシは、基山町で捕れたものを使う。その改良も行っていく。さばき方によって肉の質も変わってくる。今
は、上だけしか撃てないと聞いている。

産業 町長

14
きやまリーサスデジタルアカデミー事業について、もう少し分かりやすく教えてほ
しい。

図書館に子ども達が使えるようなタブレットを１０台置いて、基山町の事を勉強・分析をして基山町の課題解
決のための方策について検討するものである。

まちづくり 町長

15 特定健診のピロリ菌検査はいつからか？
今、もう実施している。基本検診に５００円プラスして受けることができる。通常は、検査に５千円くらいかか
る。ピロリ菌をなくすと胃がんになる確率も減る。

健康増進 町長
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